



Luz y Guía

Año IV - Núm. 33 — Suplemento de «Hoja Parroquial» - Cassá de la Selva (Gerona) — Marzo de 1947

EDITORIAL

«LA CUARESMA DE ESPAÑA»

CUANDO la Iglesia Católica por la voz autorizada de sus más altos jerarcas renueva celosa a los fieles las verdades morales de su doctrina evangélica, reitera implícitamente el origen excelso de la sociedad, la cual encuentra su causa inmediata en la misma naturaleza del hombre y, en último término, por consiguiente, en Dios Supremo Creador.

Si la defensa de los principios esencia-

les sin los cuales la ordenación de la vida colectiva es empresa imposible, resulta siempre altamente eficaz y civilizadora, dicha misión se hace aún más necesaria e imprescindible cuando las normales relaciones sociales desaparecen al empuje de convulsiones que amenazan con grave peligro los resortes espirituales de la humanidad.

A impulsos de su inquietud apostólica y española, ante la triste visión de una Patria rota en pedazos y bárbaramente sujeta a los estragos de una revolución comunista y atea, el eximio Cardenal Gomá, recién comenzada la Cuaresma de hace diez años, rubricaba bajo el título que encabeza estas líneas un profundo documento, mediante el cual exponía sagazmente a los católicos del mundo entero la verdadera naturaleza de nuestra guerra civil.

La disociación de los españoles por influjo de un creciente proceso de descomposición que, ante la indiferencia u hostilidad de muchos compatriotas, mentes esclarecidas venían denunciando cada día como más inquietante, culminó desgraciadamente en una espantosa quiebra de autoridad, cuyas trágicas consecuencias seguirán proyectándose vivisimas en el ánimo de nuestras generaciones.

Si la persistente desunión de los españoles se hizo sangrante debido al abandono de sus deberes por parte de todos los sectores ciudadanos, dejación que claramente reposó en una extensa apostasía de Dios, solo esforzándonos convencidos en integrar todas las manifestaciones de nuestra vida en una sólida trabazón religiosa y moral, podremos restañar suavemente las dolorosas heridas que la contienda civil nos legó.

Esta es la honda lección que nos depara la magnífica pastoral del llorado Doctor Gomá, cuyas orientaciones paternales hemos juzgado conveniente recordar en el esperanzado comienzo de esta nueva etapa de oración y penitencia.

66.º Aniversario de la fundación del Colegio de San José

El día 19 de marzo de 1.881, precisamente en la fiesta de su santo Patrón, era solemnemente inaugurado el Colegio de San José, de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, en nuestra villa.

Sesenta y seis años de labor docente continuada, con toda su secuela de sacrificios, abnegaciones y el espléndido panorama de frutos ubérrimos, explica sobradamente el interés y cariño con que se siguen en nuestra villa todas las cuestiones que hacen referencia a los beneméritos hijos de S. Juan Bautista de la Salle.

De ahí que ante la inminencia de la celebración del 66º aniversario de la fundación del Colegio, hayamos querido saber de labios del propio Rdo. Hermano Director cuáles son los actos que este año enmarcará la bella festividad de San José.

El Hermano Director —sonriente, amable, dinámico— ha casi olvidado ya su resentimiento por los calificativos que con justeza y espontaneidad nos hemos visto obligados a dedicarle algunas veces desde estas columnas. Nos informa ampliamente sobre el programa de San José. No es menor nuestro interés en oírle que su ilusión al contarnos. Parece un cassanense que viva únicamente para nuestra población. No podemos menos de pensar que por mucho que hagamos por los Hermanos, difícilmente podremos corresponder a su total entrega...

En recuadro aparte, en segunda página, incluimos un anticipo del programa de la próxima festividad. A sus actos quedan invitados todos los alumnos y antiguos alumnos sin excepción. Aun en el caso de que, por deficiencia de las listas que fueron destruidas con los archivos del Colegio, no llegara a todos la invitación personal.

La deuda de gratitud nos alcanza a todos y ésta es buena ocasión para demostrarla. Pero no adulteremos el sentido y significación del título de

(Sigue en 2.ª pag.)



Tres «acontecimientos», cada uno dentro de su ámbito, han acaparado en el pasado mes, los comentarios de todas las tertulias y reuniones que se forman en los lugares más concurridos de nuestra población. Fueron causa de ellos la proyección de la película «Casablanca», el reparto de aceite de girasol, y los partidos de fútbol jugados últimamente por nuestro equipo. Es tanto lo que han dado que hablar, que tampoco nosotros queremos dejarlos pasar desapercibidos. Y vamos a ello.

Pues sí, señores. ¡El día 12 de enero de 1947 fué proyectado en esta localidad el film «Casablanca»! La expectación que había despertado era enorme. La cola para las entradas llegó casi a medio Paseo. Los aficionados, abarrotados en el local esperábamos ansiosos, impacientes, el momento de la proyección. Y ante un silencio sepulcral, empezó y fué desarrollándose la tan cacareada película. Creemos que a nadie de-

(Sigue en 2.ª páj.)

FLOR DE MIMOSA

por N. de Bosch

El sol ha dorado esta mañana la primera mimosa del año. Y la he visto florida Racimos de oro veloso y perfumado. Luego, un ramo en la mesa y ese sutil olor de buen tiempo cercano, de primavera que llega. ¡Lástima que tan pronto se marchite y afee cuando es tan hermosa, quizá por ser la primera!

Mimosa, primavera... Las ideas se bajaran solas y ellas me llevan a un sin fin de comparaciones y sesudos pensamientos. Ayer, el «memento» del miércoles de ceniza, no era más que el engaño de esa mimosa en flor que se abre hoy dorada con toda la pujanza de su color y su perfume, para mañana o pasado ser tirada

mustia y maltrecha al escombros Su oro será barro y su fragancia estercolero. Como nosotros. Como este cuerpo que tú adulas, que acaricias; como ese dinero que arañas sin pizca de moral ni conciencia. Nada. Flor de mimosa.

¡Primavera, que llevas ardor en la sangre y misterios infinitos!

Tú, mujer, —diez y seis, diez y ocho años,— primavera del vivir que paseas tu gracia y tu donaire, sin escrúpulo ni moral, eres, por más que pintes y arregles, ese oro ficticio que explota en las ramas de las acacias: polvo Amargo, increíble parece; real y cierto. Juventud alocada y hombres maduros que vivís para gozar, chofando una moral que estorba; mañana sólo quedará de vuestro cuerpo acariciado con tanto halago y pecado ese puñado de polvo que la Iglesia nos recuerda: «...et in pulverem reverteris.»

¿Cómo puede la inmoralidad avanzar pasar casi a la decencia, codearse con ella, reclamar incluso derechos y pedir protecciones, cuando nada somos, cuando nuestro florecer y desaparecer es más vulgar y más rápido que la de la más leve florecilla? Las «colas» en los cines y bailes aumentan y en las Iglesias son menos cada día los que se arrodillan. ¿A dónde vamos a parar? es el interrogante del hombre justo y sensato. Sin moral, sin conciencia, forzosamente tenemos que hundirnos. Ya ni enseñar a los hijos el camino recto, el de Dios, como a ellos les enseñaron, pueden muchos, porque están áridos de fe y sólo corrompidos. ¡Crítica realidad!

La mimosa florece en la antesala de la primavera y desaparece, como haremos nosotros. Dios sólo existe siempre. Y a Él nuestras almas tendrán que rendir el perfume de sus virtudes. Recordémoslo

EL HUMOR

También el alma tiene sus cambios atmosféricos. Unas veces te inunda un piélagos de luz, la alegría; otras, sin saber tú mismo por qué, te agobia una niebla, una niebla pesada, húmeda. «Estoy de mal humor», dices tú mismo.

Hay que ser dueño del humor en el trabajo, en las relaciones sociales y en el modo de proceder. Aún estando de mal humor no debes hacerlo sentir a los que te rodean ni mostrarlo con enfados, con cara larga, con descontento.

¡Cuántas veces tuvieron que arrepentirse los hombres de palabras ofensivas y acciones precipitadas que cometieron sin premeditación bajo la influencia de su mal humor!

¡Cuántas veces se nos escapan frases no pensadas, de las que sólo más tarde vemos cuán ofensivas eran para otros.

Tihámer Tóth.—El joven de carácter.

66 ANIVERSARIO...

(Viene de 1.ª pág.)

antiguo alumno. No lo será mejor quien tenga mayores muestras de deferencia exterior con los Hermanos, sino quien mejor se aplique a seguir su doctrina y enseñanzas. Ambas cosas deben lógicamente complementarse, pero indudablemente la última reviste mayor importancia.

Por lo mismo, insistimos desde aquí ante nuestros antiguos discípulos que es precisamente en la solemnisísima Misa de Comunión general en donde debemos sin excepción hacer acto de presencia, ya que ella marcará la tónica de nuestra fidelidad a los principios que con tanto celo y amor nos inculcaron los beneméritos Hermanos. Una ausencia voluntaria, puede significar una diversión. Allí al pie del altar, es donde los Hermanos valoran apostólicamente su obra de trascendencias eternas.

No les defraudemos.

Y luego, a sentirnos nuevamente niños en la contemplación y participación de los juegos de antaño: escudos, fútbol, globos; a deleitarnos con la audición del renombrado cuarteto vocal *Orpheus* tan conocido en toda la región y cuya venida a esta villa marca un acontecimiento artístico, y a pasar unas horas agradables en la tradicional velada de homenaje a nuestros Hermanos, en la que actuará asimismo el Cuadro escénico de antiguos alumnos.

Pidamos al Señor bendiga sus desvelos, fructifique su obra y perpetúe su acción en esta villa.

Fiesta de San José

Actos que, Dios mediante se celebrarán con motivo del 66.º aniversario de la fundación del Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas

A las 8. — Misa de Comunión, con interpretación de diversos motetes por el cuarteto «Orpheus», de Barcelona.

A las 9'30. — Juegos en el patio del Colegio de los Hermanos: Partidos de escudos, carreras ciclistas de lentitud, obstáculos, cintas, etc.

A las 11. — Oficio solemne, cantado por «Orpheus».

A las 12'30. — Elevación de globos.

Por la noche, en el Teatro Nacional, tendrá lugar una selecta velada artística, con la actuación del renombrado cuarteto vocal barcelonés «ORPHEUS», que interpretará una selección de canciones populares, y la presentación por el celebrado Cuadro escénico de antiguos alumnos de los Hermanos, de la comedia en 3 actos, de Muñoz Seca,

Los Cuatro Robinsones

Vida CASSANENSE

La Reglamentación de la Industria corchera.—Por Orden del Ministerio del Trabajo de fecha 30 de noviembre de 1946, aparecida en el Boletín Oficial del Estado de 18 de diciembre último, se aprueba la Reglamentación Nacional del Trabajo en la Industria del Corcho.

El reglamento, que consta de 12 Capítulos y 119 artículos regula en todos sus aspectos las relaciones laborales entre las empresas dedicadas a la elaboración y manufacturación del corcho y el personal que en ellas presta sus servicios, siendo de aplicación en todo el territorio nacional y señalándose como fecha de entrada en vigor el 1.º de diciembre de 1946.

Sin perjuicio de referirnos más ampliamente en otro momento a dicha Reglamentación por afectar a gran parte del elemento industrial de nuestra villa, indicaremos sólo hoy que como consecuencia de la misma de plazo más inmediato han sido aumentados de un modo general los salarios base y se ha fijado en un 20 % sobre el mismo el plus que se percibe en concepto de carestía de vida.

VII Aniversario.—El día 3 de febrero Cassá celebró brillantemente la conmemoración anual de su liberación, cuyos actos revistieron extraordinario relieve por ser presididos por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, con asistencia de otras relevantes personalidades provinciales.

En las ceremonias patrióticas que tuvieron lugar en la Plaza de los Caídos, el Sr. Alcalde, D. Salvio Rodá Alemany y el Excmo. Sr. D. Luis Mazo Mendo pronunciaron importantes alocuciones.

Después del Oficio solemne y Te Deum, celebrados en la Iglesia Parroquial, fué ofrecido por las Autoridades un vino de honor a los Ex-combatientes y Ex-cautivos de la villa.

El esplendor de la jornada fué completado con dos audiciones de sardanas y otros festejos, entre los que hay que destacar la velada literario-musical organizada por el «Círculo Recreativo» en su salón de fiestas, en la cual ejecutó un esco-

EL HUMOR

Quienes logran más en la vida son los que cumplen siempre su deber con el alma serena y la sonrisa en los labios; se alegran en silencio durante la bonanza, sufren con virilidad la desgracia y siguen el consejo del poeta romano: En los trances duros y lo mismo en la bonanza, tenete siempre con ánimo sosegado.

Tihámer Tóth.— *El joven de carácter.*

gido concierto la orquesta «La Principal de La Bisbal» y fué puesta en escena la comedia en tres actos, de Muñoz Seca, «Anacleto se divorcia», ágilmente interpretada por el cuadro escénico de dicha Sociedad.

Del Homenaje a D. Juan Gener Prats.

Con referencia al proyectado homenaje al que fué eximio cassanense D. Juan Gener Prats, podemos hoy informar que ha sido decidida la fecha en que, Dios mediante, tendrá lugar, siendo ésta el próximo día 6 de abril, Pascua de Resurrección.

Oportunamente serán anunciados los actos que con tal motivo se preparan, los cuales, como publicamos, culminarán con el solemne descubrimiento de una artística lápida que dará su nombre a una de las vías de nuestra población, la actual calle de Las Medidas.

Es manifiesto el entusiasmo que reina entre sus numerosos favorecidos y, en particular, por parte de quienes se contaron entre sus discípulos para hacer en la jornada digno loor al llorado maestro y preclaro amigo. La Comisión organizadora viene asimismo recibiendo de muchos de sus ex-alumnos residentes fuera de Cassá sentidas cartas significando su adhesión fervorosa y prometiendo su presencia personal en los actos del homenaje.

La temporada de cozo.

El pasado mes, todo y ser el más corto del año, suele ser el más molesto para los aficionados a dicho deporte, pues, como es costumbre, el primer domingo, día 2 se cerró la temporada de caza, a excepción de la que se refiere a las aves acuáticas que se tolera hasta el 30 de marzo y la del jabalí que permanece abierta todo el año.

En cuanto a la abundancia de caza menor durante la temporada última, en conjunto consideramos ha sido inferior a la de años anteriores. Los únicos cazadores que han disfrutado cumplidamente por su notable producto han sido los que se dedican al conejo, ya que han tenido poca suerte los que se dedican a la caza de la tórtola, que ha escaseado bastante. Otro tanto debemos decir de las codornices, a las que el nuestro no es país muy propicio y de las perdices cada año en cantidad menor.

En cambio han aparecido en número desacomunado las palomas torcaces, mas, siendo más difícil su caza por ser aves salvajes se han cobrado relativamente pocas.

Las aves acuáticas se han perseguido

mucho por los prados de Esclat y se hicieron por parte de varios aficionados algunas salidas a comarcas expofeso para dicha caza, como son Rosas, Castelló y Pals, mas sus resultados han sido poco satisfactorios.

Diremos, por último, que no decae el interés por el jabalí, la caza mayor de nuestras Gavarras, organizándose aménudo entusiastas «collas» que han cobrado en total desde septiembre unas 25 piezas.

II Homenaje a la Vejez — Para las proximidades de Pascua de Resurrección se proyecta celebrar un segundo homenaje a la Vejez en nuestra villa.

El Patronato local de la Obra se ocupa con fervor en su preparación, y es de esperar que con la cooperación económica de la población al práctico sistema adoptado, el próximo homenaje será una digna repetición de la magnífica e inolvidable jornada de amor a nuestros ancianos de la Fiesta Mayor de 1946.

Los reclutas de 1947.— Los mozos del reemplazo de 1947, considerando próxima su incorporación a filas, van preparando sus cosas para la fecha importante de su ingreso en el Ejército.

Allí les esperan ya ansiosos los compañeros de reemplazos anteriores, unos con la idea de prepararles un bullicioso recibimiento y otros mirándoles como sustitutos en sus puestos y como promesa de su anhelado regreso al hogar.

Igual que en ocasiones análogas los muchachos del reemplazo organizaron el día 15 una fiesta de despedida.

Como en años anteriores, los Jóvenes de A. C. les anuncian desde estas líneas que quieren estrecharles en fraternal abrazo antes de su partida y a tal objeto, para el momento de conocerse la fecha de su incorporación preparan sus actos de despedida ya tradicionales, a los cuales ya desde aquí adelantan a los interesados la invitación más general y efusiva.

FELICITACIÓN

En ocasión de ser el próximo día 19 de Marzo la fiesta onomástica de nuestro amantísimo prelado, «Luz y Guía» interpretando el sentir de todos los fieles cassanedses, se complace en hacer llegar al Excmo. y Rvdmo. Dr. José Carrañá Inglés, la felicitación más cariñosa y el renovado testimonio de su filial y sincera devoción.

LAS HERMANDADES CATÓLICAS OBRERAS DE MADRID

Por SANTIAGO ALCAIRE

«Oh dolça Catalunya!...» Así, como el poeta, quiero empezar cantando, saludando a esa hermosa región y con ella al laborioso pueblo cassanense, en esta mi primera crónica que desde el corazón de las nobles tierras castellanas escribo y que seguiré enviando periódicamente por gracia de la Redacción de LUZ Y GUÍA -la revista hogareña y familiar de Cassá- que así ha querido honrarme, proporcionándome la satisfacción de ser uno más en vuestros afanes, en los que no me consideraba extraño, porque lazos sagrados de familia, amistad y admiración me unían a toda la virtuosa y trabajadora provincia gerundense.

**

La Iglesia Católica —madre amantísima del obrero— no puede mostrarse indiferente en las luchas que sostienen sus hijos en todos los tiempos, máxime cuando esos hijos son los oprimidos los débiles, a los que llamó el Señor en el Sermón maravilloso de la Montaña, *Bienaventurados...*

No es pues extraño que ante la situación pavorosa social actual, la voz del Patriarca madrileño se haya dejado oír, no con el temple dulce del consejo, sino con el del severo mandato de medidas urgentísimas y eficaces que pongan remedio, en lo posible, a este problema complicado. Para ello ha creado el Secretariado Social Diocesano con las consignas tajantes que podrán nuestros lectores apreciar en el prólogo del Decreto que copiamos, aparecido en el Boletín de la Diócesis de Madrid el día 1 de los corrientes:

«Preocupación de nuestra Santa Madre la Iglesia fué siempre como lo atestigua la Historia, la de aliviar a los oprimidos y favorecer a los más débiles. No podía ser menos, conociendo la voluntad de su Divino Fundador, quien ofreció su vida y su doctrina a la defensa de los humildes.

Como triste herencia del siglo pasado, hemos recibido esas masas proletarias, conquista y patrimonio del inarxismo materialista a fuerza de *hambre y laicismo*. Estos son hoy día los enfermos a quienes hay que curar y los pobres a quienes hay que evangelizar. Los Papas fijan a este ambiente la obra de Apostolado más apremiante. No son simples recomendaciones; son gritos angustiosos los que se oyen a través de sus Encíclicas, pidiendo la colaboración de sacerdotes y seglares para este *movimiento* social cristiano, al que califica de empresa urgentísima la Iglesia.

Salta a la vista, no obstante, lo árduo y complejo de esta tarea. Factores de tanto fuste como el económico, el social y el religioso se entrelazan en maraña

inextricable dificultando una visión objetiva y entorpeciendo una solución eficaz. Quiere esto decir que aquí donde abundan los obstáculos se precisa el concurso de los más valientes y mejor preparados.

Todo ello ha venido preocupándonos una y mil veces en nuestro ministerio pastoral, y para acudir al remedio de esta gran necesidad en beneficio de nuestra queridísima clase obrera, la más allegada a nuestro corazón de padre por serlo también, con especial amor, al Corazón de Jesús, decidimos crear un Secretariado Social Diocesano que impulse, fomente y coordine toda la acción social de nuestra Diócesis, con el único objeto de que esas masas de trabajadores, hoy de espaldas a la verdad, lleguen a Cristo en día no lejano».

Trátase, pues, de crear un cuadro obre-



LAS IDEAS GEOMÉTRICAS

Los anteriores estudios sobre el caballo sólo explotan una parte de su radio de acción, pese a lo cual, la combinación ya resulta bella ¿Qué diremos de una combinación con casi toda la «radioactividad» del caballo?

Además del consejo de observar las relaciones lineales del C con las demás piezas, hay que añadir que se deben observar las que tiene con ciertas casillas a las que se puedan atraer las piezas. Doble faz de un mismo tema: el pasivo y el activo.

Posición N.º 6.—tlalrlct - ppld2Dp - 4pl cl - 3plp2 - 8 - PIP MC2 - 2P2PPP - TIAIR 2T. Empecemos por la solución: 1, Fd3 - b5!, DxA: 2, Cf3 - e5!, Cg8 - e7; 3, C e5 - f7, Th 8 - g8; 4, DxTj, CxD; 5, Cf7 - d6j. y ganan.

Mucho antes de la jugada decisiva, la D negra es forzosamente atraída a la casilla crítica de relación de C, mediante sacrificio de A aprovechando relación lineal de A. Luego, las jugadas secundarias de amenaza de ganar calidad por C e5x Cg6 ó Cf7 (va que el negro no puede tomar CxC5 por DxC e5 y luego DxT) obliga al negro a jugar forzosamente hasta llegar a la principal amenaza tan escondida. Es verdaderamente difícil una combinación que requiere —y sin estorbo— una larga trayectoria del C a través de f3 - e5 - f7 - d6 - y b5!. La partida fué por rumbos muy distintos. Consolémonos viendo que esta combinación fué producto de laboratorio analizada después de la expresada partida entre

ro, —en el que mandos y mandados sean trabajadores— honrado y cristiano que, orgulloso de su posición por ser la más digna y más santa, al sobrellevar la Jesucristo durante treinta años, obre con plena conciencia en su misión y sienta la responsabilidad de ser base firme de la prosperidad de los pueblos ..

Obreros para Dios y para la Patria que gozarán del respeto de todo el mundo; que habrán dejado de ser hombres máquina y que como hombres cristianos sabrán vivir.

Asegurado su sustento y el de los suyos, podrán elevar su corazón al Padre común y llamar al patrón, al adinerado, *hermano* que, por serlo, no podrá tenderles la mano —como actualmente— como dando limosna sino con amor...

Complicado, difícil asunto? No lo ignoran esos aguerridos que ya han desplegado la bandera de la Verdad; pero el corazón no se resiste cuando la Madre lo ordena y más cuando la orden es para llevar a todos a Casa... y que, tenerlo entendido, ya vemos en lontananza, largas filas por su camino.

Madrid, febrero 1947.

maestros.

En la siguiente posición N.º 7, 3t2r1 - palclppl - lpdA2pl - 2pc2Cl - 6Dl - 8 - PP3 PPP - 2Tf2Rl. Comprobación: 1p4PI - la p3PI - 2dp3T - tcAc3T - 8 - p4PI - rppCDl PR - 6PI, que dejamos para resolver a nuestros apreciados lectores por su cuenta, el C despliega su influencia casi al máximo, en cuatro direcciones. Las Bl. tienen la calidad pero están amenazadas de perderla pues su Ad6 está «en prise». Si retrocede a «f4» es tomado por el C que a su vez no puede ser capturado so pena de mate a «g2». Si va a «g3» la casilla «g2» no está guardada por lo que Cé3 recupera la calidad. ¿Cuál ha de ser pues la 1.ª jugada y sobre que combinación de D y C descansa aunque ésta no se produzca, ya que las Negras son libres de aceptar o no el sacrificio del Alfil Blanco? No enviar la solución, pero entrenarse procurando asimilar el espíritu de esta posición, que nos permita ser comprendidos ampliamente en nuestro próximo artículo.

SAURA, de la A. C.
Campeón provincial

Mariano de Montellá

GERONA: C. S. Francisco, 9, 3.º-2.ª

DENTISTA

Le ofrece sus consultorios:

GERONA: C. S. Francisco, 9, 3.º-2.ª
(Casa de la Caja de Ahorros)

CASSÁ DE LA SELVA:

Fonda Barretina - Todos los miércoles

DEPORTIVAS

FÚTBOL

La U. D. Cassá en el Campeonato regional

La U. D. Cassá, entrando por primera vez desde su constitución en un campeonato de eliminatoria «en serio», jugó contra el C. D. Gerona unos partidos interesantes en extremo, debido a la calidad del equipo contrincante y al tesón de nuestros muchachos que evidenciaban ya un mejor juego, animado por el inagotable entusiasmo de todos los espectadores, que pusieron en un verdadero aprieto a los componentes del Club gerundense.

Después de una meritisima derrota en el campo de Gerona, en el cual se perdió por 1 a 0, resultado no esperado ni por los jugadores contrarios ni por la afición en general, vino el partido de vuelta, que se celebró el día 16 de Febrero, y entre gran expectación del público cassanense se ganó al C. D. Gerona por 3 a 2 contra todos los pronósticos.

El partido resultó interesantísimo, debiendo prolongarse en una prórroga de media hora que no consiguió favorecer a ninguno de los dos equipos contendientes. A pesar de que hubo un momento en que el marcador señaló 3 a 0 a favor de los cassanenses, el C. D. Gerona reaccionó, marcando dos tantos y logrando igualar la partida, por el resultado conseguido en Gerona. Este encuentro se jugó a un tren rapidísimo, realizándose paradas de mucho mérito, especialmente nuestro portero Olivé, salvando goles seguros. Del C. D. Gerona causó muy buena impresión su medio centro, muchacho atlético e incansable que cortó una infinidad de balones. Asimismo gustó el ala izquierda del ataque, que se mostró muy peligrosa.

El público, muy numeroso, siguió con verdadero interés el desarrollo del partido.

Celebróse el día 18, martes, en el Campo de La Bisbal, el encuentro que debía decidir el vencedor de la eliminatoria; partido que se adjudicó el C. D. Gerona por 7 a 2, en colaboración con el insigne Sr. Combas, director del partido tan decisivo.

Con el terreno de juego embarrado, lo que dificultaba sobremanera el buen juego de ambos equipos, dió comienzo el partido de desempate, marcando primero el C. D. Gerona. Después de empatar el Cassá, y volver a marcar, finalizó la primera parte con un 2 a 1 favorable a nues-

tros colores. Y entonces vino lo que podía preverse: se le pitó un penalty al Cassá, seguido de la expulsión del guardameta. Más tarde se lesionó Lambert quedando nuestro equipo reducido a 9 jugadores. Y vino la goleada entre las protestas y la indignación del público bisbalense, teniendo que intervenir la Fuerza Pública para proteger al árbitro.

No vamos a discutir un asunto algo embrollado y que casi ha pasado a la historia. Sólo nos gusta poner los puntos sobre las íes y destacar la labor formidable que el árbitro llevó a cabo, perjudicando a la U. D. Cassá y dando regalada la eliminatoria al Club de la capital. Y pitó una infinidad de veces faltas injustificadas y manos que sólo existían en la imaginación del Sr. Combas, cortando todas las jugadas que podían representar algún peligro para la portería gerundense.

Así no se hace, señores. No es el resultado abultado lo que sentimos y nos hace escribir así, sino la jugarreta que se le ha hecho a la U. D. Cassá. No hay que desanimarse, sin embargo. Todos los comienzos son difíciles y los nuestros no pueden ser una excepción. Seguramente les ganaremos al C. D. Gerona y a muchos otros. Y puede ser que la veterania nos sacuda algo de la candidez que ostentamos en nuestra primera eliminatoria.

Sólo nos queda felicitar al C. D. Gerona por su éxito, y desearle que continúe teniendo a su disposición árbitros como el Sr. Combas y jugadores y público nobles como los de Cassá, para ir cosechando laureles.

PEP

Ferretería

BERDALET

Cassá de la Selva

PIN-PON

La final del IV Torneo Diocesano

En nuestro último número dimos a conocer a nuestros lectores el resultado de los partidos de eliminatorias que precedieron a la final del IV Torneo Diocesano de Tenis de Mesa, organizado por la Vocalía de Arte y Recreos del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica. Sin embargo no pudimos reseñar la final por no haberse todavía celebrado, ocurriendo este magno acontecimiento el día 2 de febrero, fecha en que se trasladó nuestro equipo, integrado por Miralles, Duch y Torras, a Gerona acompañado de algunos aficionados.

En un ambiente de nerviosismo, dió comienzo la final triangular entre los equipos de La Salle de Gerona y el Cassá. A pesar de que el resultado final fué de 5 a 3 victorias favorables a nuestros colores, las partidas fueron reñidísimas y de marcado interés, adjudicándose el primer veintiuno el equipo de La Salle, aunque se logró reaccionar de una manera brillante. En general, se jugaron muy bien todas las partidas, destacándose nuestros jugadores entre los mejores pinponistas de la provincia.

Después de jugar el segundo partido de la final, en el que el Arenys de Mar venció a La Salle por 5 a 0, se enfrentaron los equipos de Cassá y Arenys. El resultado final fué asimismo de 5 a 0 favorable al Arenys, en unos partidos en los que los jugadores cassanenses estuvieron muy por debajo de su forma habitual. Consideramos que los jugadores de Arenys son excelentes, pero nunca para derrotar a nuestro equipo por este tanteo.

Esperamos que en los próximos campeonatos nuestros muchachos se sacarán esta espina, poniendo todo su entusiasmo en los «veintiunos», materia prima que no vimos relucir en toda la final, que se fué a Arenys cuando muy bien podía quedarse en Cassá.

I. N. R. I. en Figueras

A cuantas personas deseen asistir en Figueras a las tradicionales representaciones de I. N. R. I. («La Passió»), les rogamos se dirijan a nuestra Redacción para organizar el oportuno autocar.

Excursión a Rocacorba

Organizada por la U. D. Cassá, se celebrará, Dios mediante, el próximo domingo, día 23 de marzo, una excursión a Rocacorba.

Las personas que quieran tomar parte en la misma, deben hacer reservar plaza para el coche, debiendo dirigirse para efectuar la inscripción a los señores Damián de Garriga y Martín Salvador.

En el transcurso de los dos últimos veranos, se ha procedido, en nuestra villa, a la vacunación antitífica obligatoria. Como toda novedad, esta medida de salud pública ha dado origen a encendidos comentarios y, como no podía fallar, han surgido los eternos recalcitrantes y los refractarios a esta práctica preventiva. Aunque su cantidad sea afortunadamente reducida, siempre resulta interesante indagar y poder conocer las razones que originan esta actitud que podemos calificar de rebelde. Vamos, pues, a exponer dichos motivos, procurando al mismo tiempo demostrar lo erróneos y hasta pueriles que resultan casi todos ellos.

Podemos, en grandes rasgos, dividir a los enemigos de la vacunación antitífica obligatoria en dos grandes grupos:

- 1.º—Los que no creen en su eficacia.
- 2.º—Los que temen unas consecuencias o accidentes casi siempre frutos de su imaginación.

Desde luego, dejamos aparte, por su insignificancia, al pequeño número constituido por aquellos que han tomado como norma, en su vida la resolución de oponerse, sistemáticamente, a todo cuanto les sea ordenado o aconsejado por la Superioridad, por la estéril satisfacción de mostrarse contrarios a todo cuanto no emane de su propia voluntad.

Hablemos del primer grupo. ¿Es justa esta incredulidad ante la eficacia de la vacuna antitífica? ¿O bien, por el contrario, estamos obligados a tener en ella una fe ciega como la que actualmente se ha depositado, por ejemplo, en la vacuna contra la viruela? Ni una cosa, ni la otra. El resultado de abundantísimas y minuciosas estadísticas recopiladas recientemente, nos sitúan en el punto exacto. Según ellas, el 50% de los vacunados, colocados frente a la posibilidad de contagiarse, se libran del tífus gracias, exclusivamente, a la acción de la vacuna. Del 50% restante, el cual enferma a pesar de ella, la mitad padecen una tifoidea benigna, sin el tormento de las terribles complicaciones. Por lo tanto, vemos que solo una cuarta parte se ha vacunado sin éxito. El resultado no es extremadamente brillante, pero sí muy satisfactorio y

Brillantemente, como brillante ha sido toda su carrera, ha terminado sus estudios méaicos nuestro entrañable compañero y amigo D. Jaime Bagué Nin.

Al dar un efusivo abrazo de felicitación al nuevo Doctor, al que sinceramente auguramos un porvenir magnífico, le hemos pedido escribiera periódicamente, para nuestra Revista, sobre temas de su especialidad, con un sentido de divulgación popular, poniéndolos al alcance de todos los profanos en tan complicadas cuestiones.

Amablemente ha accedido el Dr. Bagué, y hoy, con satisfacción, publicamos su primer trabajo que, como todos los suyos, además de honrar a nuestro LUZ Y GUIA, puede ser altamente provechoso para nuestra población.

desde luego, no se merece el desprecio del que, a veces, es objeto.

Y pasemos al segundo grupo. Aquí, en el temor frente a los accidentes de la vacunación, tenemos una multitud de reacciones: desde el obrero que, conociendo exactamente las molestias que ocasiona la vacunación, casi siempre locales y mínimas, se resiste ante la posibilidad de verse obligado a perder algunas horas o algún jornal de trabajo, hasta la comadre que cree aún en cuentos de brujas y no cesa de contar fracasos y muertes tenebrosas que llenan de pánico a sus vecinas más impresionables. Como es lógico, no podemos aceptar ninguna de estas actitudes. Ni siquiera la del obrero antes citado, porque la pérdida de algunas horas de trabajo siempre resulta un daño extraordinariamente menor comparado con las cuatro o cinco semanas pasadas en cama por el enfermo de fiebre tifoidea, aun admitiendo que se trate de una forma leve de la enfermedad. No hablemos ya de un caso de tífus maligno y con complicaciones.

Veamos, exactamente, lo que puede originar la vacunación:

Casi siempre, una reacción local, en forma de unas molestias en el sitio de inyección, que duran pocas horas. En otras pero escasas ocasiones, la reacción local se generaliza, acompañándose de fiebre, náuseas, vómitos o diarrea, todo lo cual es cuestión de poquísimos días, no teniendo ninguna gravedad. Y, solo muy excepcionalmente, la vacunación puede originar trastornos de importancia, siendo entonces debido a que el vacunado estaba afectado por una enfermedad grave (tuberculosis pulmonar,

diabetis, lesión en el corazón, etc ..) que él mismo desconocía. Como es fácil de comprender, esta contingencia es rarísima, ya que es muy poco probable que el enfermo no haya notado ningún síntoma de su grave dolencia. Además, todo esto se evita fácilmente, interrogando al médico a toda persona que vaya a vacunarse por primera vez o después de un largo intervalo de años y haciendo, si es necesario, su exploración clínica.

Una creencia que hay que desterrar definitivamente, por lo nefasta que resulta, es la muy extendida convicción de que la vacunación en todo individuo que padezca inmediatamente el tífus o hubiera empezado a sufrirlo ya insospechadamente, agrava considerablemente su enfermedad. Para destronar de una vez esta tremenda equivocación, basta únicamente indicar que, modernamente, se ha generalizado en todas partes, en el tratamiento de esta temible enfermedad, el empleo de la vacuna antitífica, inyectada directamente en la vena, o sea en la misma sangre —tratamiento, el de esta enfermedad, terriblemente ingrato hasta hoy—.

En resumen, sacamos la conclusión de que es inadmisibles la actitud de los recalcitrantes. Pero hay más: además, resulta peligrosa. Peligrosa, porque estos individuos, en un determinado momento, con su organismo indefenso frente al ataque del germen productor del tífus, constituyen una fácil presa para aquél y se convierten en las principales raíces a partir de las cuales se extenderá una epidemia. Epidemia que se cebará, en especial, sobre ellos, pero que, no por eso, respetará a los demás, a los vacunados, los cuales, frente a un ataque tan masivo e intenso, verán considerablemente merminadas sus posibilidades defensivas, puesto que la eficacia de la vacuna disminuye mucho en estos casos.

Hagamos, pues, todo cuanto sea posible, para conseguir que desaparezca esta oposición frente a la vacunación antitífica, para el bien de los equivocados y para nuestro propio bien.

JAIME BAGUÉ NIN

Sastrería
Rich

Calle Abajo, 7 :: Cassá

Agencia PLANA

Compra-Venta de Fincas

Calle Bernardas, 6, pral. 1.ª - Gerona